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EL ''UNIVERSIDAD'' 
CAMPEON DE_ CAMPEONES 

Desd!! ayer, d "U nivcrsidad" 
CSCampeón de Campeones de la 
l~a rrofesional de fu t-bol. 

Los "pumas" de la Univer
Sidad Nacional . Autónoma de 
Méxicb conquistaron la1 victoria 
SObre el equipo "Toluca", ayer 
al mediodía en el / Estadio 
Olímpico . Universitario. 

Es el ~egundo galardón de la 
temporada . ·1974--1975 para el 
equipo dé la - Universidad, ya 
que el pasado domingo 20 se 

adjudicaron, meritoriamente, el · 
Campeonato de Copa. 

Fue al minuto 20 del segundo 
tiempo del encuentro, que el 
jugador Leonardo Cuéllár ánotó 
el gol de la victoria · que 
co.nyirtió al equipo universitario 
.en· bicampcón. -. . · 

"' El Rector Guillermo Soberón, 
al · concluir el partisJó, ._visitó los 
·vcstidores· 'd·el Club "Univer
sidaéP.' y. en'-medio de rebosante 
júbilo por la victoria, los conti
nuos "goyas" y el baño de 

sidra felicitó cfusivament<.' ..1 

cada' uno de los jugadores., Con 
un expresivo abrazo mos.tr? su. 
satisfacción a Leonardo Cuell~r, 
a quien manife~tó : "icnhor;~
bucna, Leonardo, hay que segUir 
la racha! ". 

La alineadón del equipo de 
nuestra máxima Casa de Es
tudios · estuvo integrada por: 
Mont~ya; Bermúdez, · Mej~a, 
Sanabria y Vázquez; Garcra, 
Bora . y Spcncer; Cabalccta, 
Cabinho y Cuéllar. 



E el momento de la vic torio. El Rec tor Suberón se reunió al júbilo de los jugadores del 
"Universidad" coreando un "iGoya! ". A la derecha aparece el lng. Javier jiménez Espriú, 

Secretario General lwxiliar de la UNAM. 



co·NVIVIO EL RECTOR CON PROFESORES 
Y ALUMNOS DE MEDICINA VETERINARIA 

El Rector Guillermo Soberón, acompañado 
· i~el licenciado Sergio Do m ínguez Vargas y del 
. ' . .doCtor .Valentín Molina Piñeiro, Secretario 

General de ' la UNAM y Secretario de Rectoría, 
respectivamente, convivieron el día 25 de los 
corrientes con maestros, investigadores y 
alumnos de la Facultad de Medicina Veterinaria 
y Zootecnia, durante una comida en las 

· instalaciones que esta escuela tiene en el 
Rancho "Cuatro Milpas", de Tepotzotlan, 
Estado de México. 

Durante el ágape, el doctor Armando 
Uruchurtu, profesor de tiempo completo de la 
Facultad de Medicina Veterinaria, en nombre 
de sus compañeros, agradeció la presencia del 
Rector y le obsequió~ dos colecciones de la 
Revista Veterinaria. 

Por su parte el doctor Soberón agradeció la 

invitación y se congratuló de asistir a dicha 
reunión . 

"Es muy satisfactorio poder cambiar impre
siones con los maestros e investigadores de la 
Universidad -dijo-, a todos nos animan ideas 
semejantes y los mismos objetivos de supera
ción que nos va dando esta Institución. En la 
Facultad de Medicina Veterinaria y Zootecnia 
la Universidad mantiene una de sus más caras 
esperanzas, porque se trata de un plantel joven, 
con una corriente reciente de superación que 
ha llevado a la escuela al nivel en que ahora se 
encuentra". 

"El desarrollo de la veterinaria es necesario 
en nuestro país -siguió diciendo-, y gran 
parte de los esfuerzos que habrán de darsE' en 
el futuro tendrán que salir de ustedes". 
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"La Planeación democrática no 
sino un método para acele 
deliberadamente el desenvolvim ie 
económico y social de un país e 

fundamento en su pasado histó 
en su realidad presente y sobre 
en sus ambiciones para el porve 

Lo anterior es señalado po1 

licenciado Hugo Rangel Couto, 
un artículo en que comen~ ógi1 
analiza la Planeación Dem ocr¡ cié 
para México. eja, 

ien1 
El licenciado Rangel Couto, gu 

rector del Seminario de Estuo e 
1 

Jurídico-Económicos de la Facui 
de Derecho, · dice que la planeaa ie1 
democrática consiste en fijar o~; con 
vos generales anhelados para e 1. 
nación, y que ésta pudo ' scq 
señalado ya. 

int' 
Agrega que estos objetivos& 10ci; 

ser coherentes y compatiblel~l 'n d¡ 
sí y habrá de cuantificársel~ sect' 
relación con los medios calcul' de e 

de que va a disponerse duranu 
tiempo fijado en que se prete 
alcanzarlos. s¡ 

dad 1 

C lebran el gul del triunfo. Con el Rector aparecen, de la 
Univer idad del Eswdo de Méxic.o, el Rector jesús Barrera 
(i.a¡uierda) y el Lic. Sergio Dom!nguez Vargas, Secretario 

"Como van a ser presiona regí! 
algunas fuerzas sociales -indit ient' 
habrá que estimar las tensiones ~ tuvi¡ 
deberán vencerse y 1 os cam~· olio 
sociales que tendrán que opera del¡ 
así como también los camt Y d, 

General de la UNAM. 

Ing. Luis Sangri Namur 

LOS PARQUES NACIONAL M 

EL EQUILIBRIO E M OCIO D1 
El ingeniero Luis Sangri Namur se pronunció por la 

creación de más Parques Nacionales y por el 
mantenimiento adecuado de los actuales, ya que en el 
futuro estas zonas serán importantes para la conserva
ción de nuestros recursos naturales, para la recreación y 
educación de la gente de las zonas urbanas y como una 
forma de desarrollo económico. 

Entrevistado antes de dictar una conferencia sobre el 
Futuro de los Parques Nacionales, en el aula Salvador 
Allende del Instituto de Geografía de la UNAM, en la 
tarde del 25 de los corrientes, expresó que actualmente 
son insuficientes estas zonas naturales debido a que los 
mexicanos, eminentemente campesinos "nos hemos 
transformado en citadinos. No nos importa la naturaleza 
porque no la conocemos y no le damos su debida 
importancia". 



a no 
acele 
imie PROFESOR RANGEL COUTO OPINA 

BRE LA PLANEACION ECONOMICA 
>Uto, 
1enu 'gicos condicionantes de una 
1ocra ción más abundante y más 

eja, y la procedencia de su 
ientífica. 

uto, u ida, el 1 icenciado Rangel 
Estu , que dicta las cátedras de 
=acul Económica, Historia del 

empuje creciente de polos de 
desarrollo local izados en el país, 
pero de vigorosa influencia recibida 
del extranjero, y el. nulo o lento 
mejoramiento de múltiples institu-

ciones sociales y culturales del 
propio país. 

Los externos son : el desequilibrio 
financiero exterior que se manifiesta 
en la balanza internacional de pagos 
y el de la dependencia tecnológica 
del extranjero, resultante del atraso 
comparativo en todos los eslabones 
de la secuencia. 

iento Económico y Proble
onómicos de México, cspcci~ 
e la planeación deberá vencer 
scquilibrios ; cu atro internos y 
ternos. 
internos son: a) El desequili

IOcial de la desigual distri
!1 'n del ingreso; b) el desequili

sectorial , que consiste en la 
de coordinación y armonía del 
iento de la producción en las 

rete ntes ramas y en sus correspon-

Por otro lado, el licenciado 
Rangel Couto subraya : 

"Considero que la planeación 
económica tiene forzosamente que 
ser también social , pues si al 
elaborar un modelo perspectivo 
empleamos sólo variables económi
cas y nos olvidamos que detrás de 
ell as está la fu erza normativa del 
Derecho, las circunstancias poi (ticas, 
la fuerza de las tradi ciones, etcétera, 
entonces esa pl.tll C.ic ión económi ca 
n-o tendrá arraigo en la realidad. 

s secciones que integran la 
dad económica; e) El desequi

ona regional resultante del desen-
1di iento acumulativo de zonas 
es tuvieron polos iniciales de 
1m~ olio y que van convirtiendo el 
era del país en desiertos económi
¡m Y d} El divorcio . entre el Lic. Rugo Rangel Cauto 

" . . . sólo sería un artificio lógico; 
es decir , un pu ro juego intelectual 
que reduciría la econom (a a canti 
dades y fórmul as desvinculadas de 
su marco sociológico ". 

l MPORTANTES EN 
1 ~L HOMBRE 

o Sangri Namur, jefe del Departamento de 
'onales de México, de la Subsecretaría 
la Fauna, indicó que se tienen planes para 

e as de ese tipo, debido a que se ha nota~o 
la_ cia que pueden tener en el desarrollo 
P económico de México. 

~arte, expresó que los parques nacionales 
s siempre lugares de conservación de nuestros 
r raJes, "zonas en las que la gente puede 

ente influ ída por la naturaleza y . de esa 
'librarse emocionalmente respecto de sus · 
rios". 

a esto último mencionó que hay estudios 
tran la importancia de los parques 
los cambios emocionales de las personas 
las grandes ciudades. Agregó que, como 

ejemplo, se nota una 1 mayor productividad en el 
trabajo, debido a que las visitas que hacen las personas 
a dichos parques les sirve para olvidarse "aunque sólo 
sea por un día" de sus problemas. 

Otra de las características de los parques en el futuro, 
es de servir como punto de referencia a la educación de 
la gente respecto de lo que es la naturaleza y cómo 
cuidarla. 

Actualmente, debido a la poca educación respecto de 
estas áreas naturales, no las cuidamos, sino por el 
contrario, las destruimos. "Es por ello que se deben 
realizar campañas de información acerca de la 
importancia de la naturaleza y de cómo podemos 
contribuir a cuidarla". · 

Por último, aseg~ró que los Parques Nacionales 
también serán un elemento importante en el desarro!lo 
económico de los lugares donde se encuentren, porque 
se crearán empleos para los individuos que vivan cerca 
de ellos. 

Asimismo, añadió que las personas que vi~en cerca d~ 
esas áreas, principalmente campesinos, tendran oportuni
dad de poner pequeños comercios y de ese modo 
ganarán algo para su subsistencia. 
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CURSOS INTENSIVOS DE POSGRAPO 
SOBRE INGENIERIA SISMICA 

-Del 25 de Agosto al 29 de Septiembre-

, La realización de un grupo de 
cursos intensivos de posgrado en 
d campo de IJ ingeniería sísmica, 
fyc anunciado por las autoridades 
de la División de Estudios Supe
riores de la Facultad de Ingenie
ría. 

Estos cursos estarán a cargo 
de la Sec<.:ión de Estructuras de 
la n:cncionada División y wnta
rán con el apoyo de la Asocia
ción Internacional de Ingeniería 
Sísmica, la Sociedad Mexicana 
de Ingen iería Sísmica, el Conse
jo Nacional de Ciencia y Tecno
log(a y la Organización de las 
Naciones Unidas a través de la 
UNESCO. 

Informaron que las asignatu
rt que se impartirán en los 
curo · erán: An;ílisis rstructural, 

Dinámica estructural, Dinámica 
de suelos, Sismología y sismici
dad, Diseño Sísmico de edificios 
y Estructuras especiales. 

Dieron a conocer también los 
nombres de los profesores que 
tendrán a su cargo las disertacio
nes, ellos son: Prof. Arturo 
Arias, Dr. Gustavo Ayala M. ; 
Dr. Porfirio Ballesteros B:, Dr. 
Jacobo Bielak R., lñg. Julio 
Damy R., Dr. Luis Esteva M., 
Dr. Ezio Fa.ccioli, Dr. Cinna 
Lomnitz, Dr. Roberto Meli P., 
M. en C. Jorge Prince A., Dr. 
Octavio A. Rascón Ch., Dr. 
Em ilio Rosenblueth D. , y M. en 
C. Enrique del Valle C. 

Las sesiones tendrán efecto 
del 25 de agosto al 29 de 
septiembre del presente año en 
el edificio de la División de 

Estudios Superiores de la Facul
tad de , lngeni~ría en Ciudad 
Universitaria y las inscripciones 
permanecerán abiertas hasta el 
15 de agosto de -1975. 

Los interesados presentarán 
durante los cursO.s, copia foto~ 
tática de su -1 ítulo profesional y 
deberán cubrir la cuota de 
inscripción por la cantidad dt 
mil pesos. 

Al final d~l grupo de CUIW 

intensivos, los oq~anizadore. 
tregarán a los participante: 
diploma de asistencia y con 
cia de las calificaciones • 
obtuvieron. 
, Los . teléfonos 548-09-50 y 

54~-58 ~77 están a disposic, 
los interesados que req 
mayores informes al respe.cto. 

La Univ r idad Nacional Autónoma de México niega toda ve•·ac i~C{1~,.1$.;<71 
ver ione que se han propalado en el sentido de que aumentará 
de in cripción. 

Para 1976 las cuotas anuales para inscripción en las escuelas y 
de la UNAM seguirán siendo de 200 pesos; en la Escuela 
Preparatoria y en el Colegio de Ciencias y Humanidades de 150 
60 pesos en la inscripción para materias sueltas. 

La Universidad Nacional Autónoma de Méxi~o 
por conducto de la Dirección General de Asunto~ 
Juríd~cos, el día 26 del actual, presentó ante las 
autondadcs correspondientes, la denuncia ,de los 
6 

hechos ocurridos en la noche del día 23 en 1¡ 
Facultad de Contaduría y Administración. En eSJ 

, . 1 

ocasion resultaron heridos Gabriel RamíreL LunJ 
y una persona apodada "El Piquín' ~ 



ANIVERSARIO DE LA GENERACION 
1919-1924 DE MEDICOS 

Médicos de fu generación 1979-7 924. El domingo 2 7 de los corrientes, en fu mutiuna, se 
reunieron en la antigua Escuela de Medicina, en Santo Domingo. Con ellos aparecen el Rector 

· de la UNAM y el actual -Director de la Facultad de Medicino . 

La generación · 1919-1924 de . En la reunión que fue rresi-
la Facultad de Medicina , celebró dida también por los doctores 
ayer su cincuenta aniversario de Raúl Peria Treviño y José Felipe 
ldbor profesional durante un Franco, presidente y secretario, 
desayuno en la antigua Escuela respectivamente de esta genera
de Medicina de Santo Domingo, ción de médicos, habló el 
al que asistió el Rector 'Gui- · docto_r Carlos Vigil a nombre de 
llcrmo Soberón. ·- los asistentes y recOrdó · a varios 

Durante la misma celebración maestros qué en aquellos años 
· el Doctor Soberón dcveló una .·contribuyeron a la formación de 
placa alusiva a las bodas ele oro' 165 médítos que por, cincuenta 
de la generación y dijo ~ . lgs : añ()s haf1 .servido al pa(s. . 
asistentes que la Facultad, 9.e , . . : · .s.~t.~hta . y tres maestros, 

. .Medicina se ha significado por "" dijq:~ · forjaron nuestros espíritus 
:51¡· entrega sin 1 ímites en b~he" : en. :l:á: : g~cüela de Medicina y . en 

: .ficio de la Nación. · '· :< .. los.: ·hospitales JuáreL' y General; 
· ~-- Estuvieron en el acto el ' de éllos, -solamente seis nos 

•fic~nciado .. Sergio Dorn r'ngu'ci ' \ ;a'cúmpañarr • en esta celebración, 
. Vargas, Secretario General de. la , 'tqdbs· <.- yikh · ~ én ... núcstros re~ 

UNAM, el doctor Valcntfr'í · ~, éüerd'ós, pero eri este grupo de 
' Molina Piñeiro, Secretario de la', supervivierÜ'es · parece · concen
. Rector! a y el doctor José Laguna, trarse t'ddo: nuestro cariño, todo 

Director de la Facultad ·dr·· ouésh·o respeto ·tY' 'tbda nuestra 
Mcdic'ina. Y~!.rwr:a~;i.ón:'. _ _ _, 

Señaló que lo car,tcterístico 
de este gru ro de médicos, es el 
que varios de sus miembros 
hayan sobresalido "en la po
lítica, en el terreno científico, 
médico, en el mutualismo, en 
las luchas sociall's o en la 
literatura ... " 

Elogió el ejercicio de la 
profesión y dijo que todos la 
han ejercido siguiendo el lema 
& · la · Escuela de Medicina: 
"Aiiis vivere", el vivir para 
todus .. ~ . " 

. "Este ejercicio profesional dig
. no y elevado, di'fo .11 final izar, hd 
hecho que en este día hayamos 

,·penetrado en ,nuestra querida 
.escuela de Santo Domingo con 
la frente muy alta y con la 
tra:nquilidad del deber cum
plido ... " 
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CONCURSO SOBRE MATERIAL DI DACTIC_O -.CON 
PARTICIPACION DE PROFESÚ_RES Y ALUMNOS 

La Fundación Abelardo Feli
pe Pad ín convocó recientemente 
a un concúrso de material 
didáctico en. el que podrán 
participar los profesores y estu
diantes de las áreas de Biología, 
Hsica, Matemáticas, Química y 
Medicina. 

El Premio de Material Didác
tico Felipe Padín consistirá en 
diez mil pesos en efectivo y 
diploma para el primer lugar y 
cinco mil pesos en efectivo y 
diploma para el segundo. 

los trabajos que participen 
en este certamen serán juzgados 
conforme a las siguientes bases: 

1.- Podrán participar profe
sores y estudiantes que residan 
en México y que a la fecha de 
esta onvocatoria (S de julio de 
1975) no hayan cumplido 35 
años. 

2.- Los concursantes deberán 
presentar sus trabajos bajo un 
seudónimo, acompañados de un 
sobre cerrado para fines de 
identificación. 

3.- La fecha 1 (mi te para la 
presentación de los trabajos será 
el día 21 de noviembre de 1975 
a las 20:00 horas. 

4.- Los trabajos que se 
presenten al concurso deberán 
ser originales e inéditos. 

5 . ..:_ Lgs trabajos ·deb.e.rán 
reunir las- siguientes : c;aractedsti
cas: a) tener un con.tenido 
fundamental para enseñar la 
disciplina de que se' trate a-Ílivel 
básico (bachillerato o_ años ''ini
ciales de una carrera profesio
nal); b) estar basados en princi
pios de autoenseñanza, . qúe 
permitan al alumno el estu:dio 
independiente; e) · ser de marlejo 
sencillo y · de prefere.nciá ·incor
porar el mínimo de clementes 
complejos, diffciles de ad.qÚirlr 
o muy costosos; d} hacer el uso 
más ingenioso y eficiente de 
elementos al alcance del estu
diante. 

6.- Los trabajos se presenta
rán acompañados de una des
cripción por escrito · de la meto
dología seguida para su elabora
ción. 

7.- Los concursantes que lo 
deseen podrán recibir · asesoría 

GACETA UNAM 

del Centro Latinoamericano de 
Tecnología Educacional para la 
Salud, A.C., en el proceso de 
desarrollo de sus. materiales. 

8.- Los trabajos serán some
tidos a la opinión de expertos 
en l-as respectivas disciplinas, 
quienes dictaminarán sobre el 
contenido científico; posterior
mente serán -evaluados en su 
aspecto didáctico por personas 
competenfes en la materia. 

9.- El Jurado dará a c.onocer 
su dictamen, . que será inapela· 
ble, en una sesron que b 
Fundación celebrará con ese fi1 

1 o.~ ·· Los trabajos c(eberán 
entregarse personalmente o en· 
viarse por correo certificado con 
acuse de recibo, acompañadgs 
de la documentación respectiva 
a Didacta, A:C., j!Venida Coyoa
cán 1 018, México 12, D. F:-¡ > . 

\ 

/ / 

Al convocar a ~ste concursa, 
la fundación mencionada expre· 
sa que el premiar a Jos trabajos 
más destacados significa un 
estímulo para fomentar el desa· 
rrollo de la investigación relacio
nada con la tecnología educativa 
y pone .a disposición de los 
interesados el domicilio de Di· 
dacta, A.C. en donde podrán 
recibir mayores informes del 

Universidad Nacional Autónoma de· México ·• 

Dr. Guillenno Soberón Ace\'edo 
Rector 

Lic. Sergio Domínguez Vargas 
Secretario General 

La Gaceta UNAM, aparece los lunes, miércoles y viernes en periodos de 
dU181lte exámenes y vacaciones parciales. _ 

Publicada por la Dirección General de Información. 
llo. Piso de la Rectoría · 
C.U. México 20, D.F. 

Fnnquicia postal por acuerdo presidencial del 8 de mayo de 1 
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